

Profundo malestar entre médicos de trauma por la posible "intervención" del servicio

El consejero Domínguez afirmó que Salud estudia intervenir el servicio para controlar las listas de espera lo que ha "indignado" a profesionales

M. JOSÉ ECHEVERRÍA
Pamplona

Las palabras del consejero de Salud, Fernando Domínguez, sobre la posibilidad de intervenir el servicio de traumatología para controlar las listas de espera han causado un "profundo malestar" entre los profesionales.

Fuentes cercanas destacaron la "sorpresa" por estas declara-

ciones que han creado "muy mal ambiente" entre diferentes estamentos del servicio.

"Hay un malestar importante entre miembros del servicio de trauma por cuestionar tanto al jefe del servicio como la actividad realizada", apuntaron.

Medidas para las listas

Domínguez respondió el miércoles, tras la sesión de Gobierno, a las preguntas de los periodistas sobre los últimos datos de las listas de espera, que suman 65.256 pacientes a final de agosto.

De entrada apuntó que este verano se ha conseguido "contener" la subida, ya que han crecido la mitad que el año pasado en las mismas fechas. Sin embargo, añadió que no se van a conformar

con contener sino que intentarán que bajen. En este punto, indicó que se tomarán medidas en los servicios con más problemas y puso el foco en traumatología.

Actualmente hay 15.630 personas en espera para una primera consulta en trauma (12.871 en el Hospital Universitario de Navarra). En global, casi 1.200 más que a final de junio. "Se tomarán las medidas que sean absolutamente necesarias. No nos temblará el pulso. Una medida podría ser directamente intervenir el servicio", afirmó Domínguez.

Plantilla escasa

El consejero apuntó que han mantenido reuniones con el jefe de trauma pero añadió que "no todos los servicios tienen que ser

tratados igual".

Posteriormente, desde el departamento de Salud aclararon que las medidas no pasan por cesar al jefe, Francisco Javier González Arteaga, que ocupa el cargo desde julio de 2024. Hasta ese momento había sido jefe Ángel Hidalgo.

Por contra, Salud indicó que una intervención supondría realizar un análisis aun más estricto y exhaustivo de los datos de actividad, plantilla disponible y agendas así como de la demanda generada desde Atención Primaria.

Precisamente, fuentes cercanas al servicio pusieron de manifiesto que las listas son consecuencia de muchos factores. Y destacaron, de entrada, la falta de profesionales por distintos moti-

vos: desde bajas por enfermedad, a excedencias, permisos, derechos laborales consecuencia de las últimas legislaciones (más días festivos por edad- días canosos, días de fiesta, etc.). "Hay un déficit de profesionales efectivos importante que repercute en la actividad".

A este problema, fuentes del sector sumaron la falta de atractivo de Navarra. De hecho, profesionales del HUN indicaron que los tres residentes que han acabado la especialidad en traumatología este año no se han quedado en el centro.

El aumento de población y el envejecimiento son factores que, según distintas fuentes, también impactan en la presión asistencial y en las listas de espera.



Domínguez, consejero de Salud (a la derecha) y su jefa de gabinete, Inés Royo, hablan con Daniel López (Contigo) ayer en el Parlamento. E.BUXENS

LOS PROBLEMAS EN TRAUMA

1 Falta de profesionales. Fuentes cercanas al servicio destacaron que hay un déficit efectivo de profesionales por distintas causas: bajas por enfermedad, excedencias, permisos y más días festivos como consecuencia de nuevas legislaciones (días canosos que se conceden por antigüedad, etc.), entre otras.

2 Atractivo. Distintas fuentes incidieron en la falta de atractivo no solo para atraer profesionales sino para retener a los que se forman en Navarra (los MIR que han acabado no se han quedado).

3 Población. El aumento de población y el envejecimiento son factores reconocidos que impactan en una mayor actividad y en las listas.

Sindicato Médico: "La plantilla médica efectiva es cada día menor"

• Afirma que el consejero mostró una "actitud arrogante" así como "falta de asunción de responsabilidades al atribuir culpas a quien no las tiene"

M.J.E. Pamplona

El Sindicato Médico se hizo eco ayer de las quejas de los profesionales del servicio de traumatología y de "todos los ámbitos de la profesión en Navarra" por consi-

derar que tanto el contenido de las palabras del consejero de Salud como el tono de la exposición es "malicioso y censurable".

"Se percibe cierto nerviosismo de Domínguez ya que, pasado el ecuador de la legislatura, los resultados de su gestión son deplorables". Según el sindicato, el consejero mostró una "actitud arrogante" así como "una falta de asunción de responsabilidad al atribuir culpas a quien no las tiene".

El SMN afirma que el servicio de traumatología tiene "un importante déficit de plantilla efectiva". Y añade: "medidas como el mantenimiento de la penalización por la exclusividad, la falta de incentivos adecuados en plazas de difícil cobertura, los requisitos específicos de las plazas, los malos contratos, la sobrecarga, el inasumible exceso horario, la movilidad forzosa que se avecina, etc. desaniman al médico que busca otras opciones

laborales más satisfactorias fuera de Navarra pero, sobre todo, castiga al usuario que cada vez tiene menos posibilidades de ser atendido por un facultativo en tiempo y forma adecuada".

Según el sindicato, el empeoramiento de las listas no ha sido por falta de presupuesto o gasto, ya que en diez años el gasto en trabajo extraordinario (peonadas) ha pasado de 4 a 22 millones y el gasto en derivaciones de 32 a 88.

Además, añade que se "achaca" a los equipos de Atención Primaria el exceso de trabajo en el hospital por generar una demanda excesiva, cuando un estudio de 2023 demostró la idoneidad de las derivaciones a trauma. "El deber de dotar al primer nivel asistencial de los medios humanos, recursos e infraestructuras necesarias para atender a una población cada vez más envejecida y demandante es únicamente de los gestores".